

Como funcionaba el espionaje fascista

# El mal tiempo, entorpece las operaciones en todos los frentes

Temas del momento

## El Gobierno inglés desenmascarado

Con fecha 17 de agosto pasado, publiqué en este mismo periódico un artículo relacionado con el asunto internacional referente a la posición de la ya vieja y por ello olvidada «aliada» Francia.

En él decía, mejor dicho, quería decir, pues la no explicación de la posición del Gobierno Blum ante lo que se debatía en nuestro suelo, me confundía sobre manera, y a pesar de ser graves los hechos que destacaba, hechos ocurridos en suelo francés donde no admitía lugar a dudas la autenticidad de ellos, el «archimillonario» socialista León Blum, se hacía el «sueco» renegando de su nacionalidad.

Pues bien, si por aquel entonces no pude explicarme la balanceante postura del judío-francés, al parecer, he adelantado algo en la vía diplomática, pero esta vez relacionado con la otra «democracia aliada», la inglesa.

Todos esos discursos del ministro de Relaciones Exteriores inglés relacionados con nuestra guerra, son ganas de entretener el tiempo y hacerlo pasar entre grandes charcos de sangre, que si bien hoy no le llega a la altura en que vive el Mr. Eden del cuento, pudiera ser que siguiese en turno el Imperio británico a una sacudida terrible de sus esclavizados.

Ellos, los ingleses, que han hecho bandera de su famosa frase «the times is money» (1), que con ella han querido dar un nuevo maná al mundo, lo están perdiendo lamentablemente escuchando a su flamante ministro, ministro que por su actitud parece que también haga poco honor a la frase honra del pueblo laborioso inglés; que todo un ministro inglés pierda el tiempo tan inocentemente en discursos y más discursos que a nada conducen, dice bien poco en honor de la Gran Bretaña, debiera tomar el ejemplo de su ex-rey Eduardo VIII, que por no estar perdiendo el tiempo sosteniendo el equilibrio de su corona—cuando le hubiesen coronado,—y digo equilibrio porque que se le notaban los esfuerzos para que no le cayese, mandó a paseo el pesado e inútil trasto que sus nevasdas sienes tenía que cubrir y se marchó a aprovechar el tiempo pues él, el primer inglés, no podía seguir echando al traste la máxima «the times is money», haciendo dos cosas al mismo tiempo y no cumpliendo en ninguna.

Ahora, que principitos de Gales como Eduardo, naen pocos, y no vamos a comparar al serio Eden con el rey de la sonrisa, que «se sí que es un reinado fácil de llevar».

El último discurso de Eden ha alegrado a los timoratos, pero a los que seguimos los pasos de la cuestión, no, porque sabemos la serie de embustes que en todos ellos dice.

«Pruebas son amores y no buenas razones» dice un refrán español y yo, como buen español, digo que las pruebas con que cuento para rechazar todo argumento «edenesco» son sus mismas palabras.

El ha dicho «que España es libre, de darse el régimen político que quiera» y nada más cierto, porque si fuésemos que esperar su ayuda estábamos aviadados.

El Gobierno inglés, y en su representación Mr. Eden, ha dicho al mundo la única verdad en los seis meses de cruenta guerra. España es libre y ellos no impedirán el camino que quiera tratarse, tanto si es fascista como si por el contrario—como será—resulta antifascista. Y claro dice esto cuando faltan escasos días para que el ex-pintor de brocha gorda, Hitler, se suelte el pelo el día 30 del actual precisando la orientación a seguir por el Tercer Reich en cuanto a los asuntos exteriores y no pueda echarle nada en cara como así conseguir que con su presencia se vea honrada la coronación de Jorge VI.

Y ahí tenéis, amables lectores, la explicación de la política intervencionista del Gobierno inglés.

Hitler les ha prometido su presencia,

su bien pagada presencia, si se están quietecitos y no se mezclan en nada de lo relacionado con el robo del suelo español para esparcimiento alemán o de lo contrario les enviará «sólo» a su lugar—teniente, Goering.

Y he aquí el conflicto en el Imperio, por qué no se deciden a quitarse la careta, esperan con todos los honores a Hitler. Y es que el «fuhrer» con sus bratadas les ha amedrentado, pues piensan que ellos tienen de cosas bélicas, un ratol pero hombres que las manejen muy pocos, mientras que el nazismo, ha fabricado hombres y máquinas bélicas al mismo tiempo.

El periódico francés «Paris soir» dice que Hitler dirá en su próxima «charreña» quién ha de representar a Alemania en la coronación de Jorge VI, si él, o Goering, y que en los círculos políticos ingleses abogan porque fuese el mismo «fuhrer» quien honrase la coronación.

Ante los hechos, ¿qué esperamos los españoles? Nada.

No podemos esperar nada a nuestros ojos ha quedado desenmascarado el Gobierno inglés.

Jose G. MORATO

(1)—«El tiempo es oro».

## Un discurso de Martínez Barrio

El ilustre Presidente de las Cortes don Diego Martínez Barrio pronunciará el domingo en Valencia un discurso cuyo solo anuncio ha despertado general expectación entre los partidos políticos y organizaciones sindicales que luchan contra el fascismo.

El jefe de Unión Republicana con su alta autoridad bien ganada con su vida austera y su actuación política inmaculada, no ha de decepcionar a quienes le escuchan.

El discurso será radiado a toda España.

## Jurado de urgencia

Ante este tribunal especial comparecieron los vecinos de Callosa de Segura, Salvador Maciá Olmos, Antonio Mora Mora, Rafael Mora Artiga, Jesús Martínez Valero y Antonio Ros Salinas, acusados por desafección al Régimen.

Fueron condenados a dos años de privación de libertad, pérdida de derechos civiles y políticos, profesión e industria con trabajo obligatorio.

## Compañía de Riegos de Levante

AVISO DE CORTE DE CORRIENTE

El próximo Domingo día 31, para poder efectuar trabajos de conservación, se cortará el fluido en:

### Corriente continua.—Sector Teatro

Este sector queda comprendido dentro del PERIMETRO que limitan los EJES de las calles—Paseo de Méndez Núñez—Duque de Zaragoza—Avenida de Zorrilla—Alfonso el Sabio—Torrijos—Sagasta—Plaza de la Constitución—Paseo de Méndez Núñez.

El corte será de las 8 a las 11 horas aproximadamente.

Lo que hace público esta Compañía para conocimiento de sus abonados.  
Alicante, 26 de Enero de 1937.

## Camarada, mujer

Hace tiempo, cuando al principio de la guerra estuve en el frente, quería decirte algo.

Hoy, otra vez en él, ese deseo se ha convertido en una necesidad.

No esperes que intente explotar su sensibilidad femenina. No esperes que trate de hacer correr las lágrimas por tus mejillas, relatándote éste o el otro sufrimiento. No esperes que llame a tu corazón para hacerte sentir. No. Lo que yo quiero, lo que yo necesito, es hablarte a tu conciencia, friamente, sin apasionamiento y sin sensibilidades: con razón.

Camarada mujer: Recuerda que en la Sociedad burguesa has sido el blanco—cuando eras joven—de todas las miradas, de todas las atenciones, de todas las delicadezas, de todas las galanteerías... Pero recuerda también que esas miradas, esas atenciones, esas delicadezas, esas galanteerías, no eran otra cosa que la manera de disfrazar los deseos de tu posesión casual. Recuerda que una vez conseguida ésta, eras arrojada, unas veces, al prostíbulo, otras, al secundario papel de entretenidas, las más a sufrir y a trabajar en tu hogar quitándote el pan de la boca para poder medio alimentar a tus hijos.

La mayoría de vosotras no pudo ni aún siquiera elegir al marido. Se casó con el primero que llegó, porque así tenía asegurado el sustento.

Los cimientos del hogar eran los estómagos, no los corazones.

Camarada mujer: Piensa que con todo esto ha de terminar la Revolución; que entre las muchas cosas que hemos de hacer, figura la de emanciparte; que desde ahora eres igual al hombre; que tienes los mismos deberes y derechos que nosotros; que eres nuestra camarada.

Camarada mujer: Se fuerte. Los que de una u otra forma «trabajamos» en la forja de la Revolución, solamente te pedimos eso: «Fortaleza de espíritu».

No escribas al hermano, al novio, al hijo o al esposo contándole tus sufrimientos y tus temores. No le digas que se guarde. No le llores que vuelva al pueblo. Esto deprime el ánimo, enfría el entusiasmo.

No comentes con las amigas los bulos que inventan las comadres del pueblo. No hables con las vecinas de las últimas que cuenten las histéricas de la acera de enfrente.

Y tú, la que aún no has tenido el honor de tener al hijo, al novio o al marido en el frente, si es útil, dile que se vaya, que pelee, que luche, porque luchando te defiende a ti, defiende a tus hijos y a tus padres ancianos y se defiende así mismo.

Camarada mujer: Comparte con nosotros esta lucha, sin creerte inferior al hombre.

Y cuando la guerra acabe y seas «libre», podrás decir que «te liberaste» y no tendrás que agradecer que te liberasen.

Camarada mujer: Grita enemigo. (Todo para ganar la guerra)

LUIS GUILLÉN

Capitán de Ametralladoras

Frente de Madrid

## SE NECESITAN

REPARTIDORES para este diario

## Quinto Regimiento de Milicias Populares

Comandancia de Alicante

La Comandancia del 5.º Regimiento ha creído llegado el momento de dirigirse a la opinión antifascista de Alicante y su provincia, para hacer declaraciones de conducta, así como unas consideraciones y un llamamiento general.

Toda la España leal, toda la España trabajadora y antifascista, conoce perfectamente la actuación del 5.º Regimiento. Sabe también de lo que es capaz una organización de Milicias del pueblo, cuando en ellas llega a constituirse en el fondo de su corazón la consigna férrea de la disciplina y la responsabilidad. No queremos caer en la inconsistencia absurda de alabar nuestra propia obra. Pero si tenemos la obligación de rendir público tributo a los heroicos y ejemplares Batallones, tales como Acero, Victoria, Tahelman, Brigada Lister, etc. etc., que representan la savia vivificante y generosa de nuestro 5.º Regimiento.

Pasaron los momentos de las milicias partitulares de organizaciones y por idos. La guerra, para terminarla con nuestra victoria, con la victoria del pueblo laborioso y trabajador, reclama con voz apremiante y autoritaria la unificación total de los brazos armados del antifascismo. Una sola disciplina, una sola voluntad, un solo mando. Ejército único.

Estas son las características imprescindibles que debe tener el Ejército de la República para luchar con ventaja contra las huestes mercenarias e inmundas de los contingentes armados de Alemania, Italia, Portugal, de todo el fascismo internacional invasor de nuestro suelo patrio.

Así lo vienen proclamando insistentemente nuestro 5.º Regimiento, como también el Partido Comunista que, en sus frecuentes trabajos de difusión y propaganda lanza como consignas justas y exactas de las realidades que nos vienen deparando los incidentes de la contienda que estamos librando.

Aún suenan en los oídos de todos los antifascistas las palabras sóbrias y precisas de su Comité Central, editadas en su reciente llamamiento, HAY QUE CREAR EL GRAN EJERCITO POPULAR, COMO GANAREMOS LA GUERRA, HAY QUE IMPLANTAR EL SERVICIO OBLIGATORIO, CREEMOS UNA POTENTE INDUSTRIA DE GUERRA.

Como consecuencia del análisis de estas realidades, el 5.º Regimiento ha empezado a trabajar esforzadamente, ayudando a la formalización del Ejército único, del Ejército Regular de la República y hemos empezado llevado una vez más por delante el ejemplo de nuestros propios actos.

Así como en los frentes de batalla nuestras unidades han pasado a formar parte de las Brigadas decretadas por el Ministerio de la Guerra, en la retaguardia, nuestros efectivos, han ingresado en el Ejército Voluntario, creado también por dicho Ministerio.

En Alicante, concretamente, nuestros milicianos se han incorporado al Batallón n.º 23, titulado BANDERA ROJA, que está organizando la Delegación creada recientemente en esta plaza de la Comisaría Civil de la Base de Murcia del Ejército Voluntario.

Nuestra Comandancia en Alicante seguirá funcionando solamente para atender a cuantas aclaraciones o consultas se nos formulen por compañeros encuadrados anteriormente

## Del campo enemigo

Madrid.—Se confirma que el padre Revilla fué fusilado en Burgos por los fasciosos.

Bilbao.—Las últimas noticias recibidas por el bureau de Prensa de la Delegación vasca, anuncian que el último domingo fueron fusilados en Pamplona, ciento cincuenta personas y doscientas más en Vera de Bidasoa.

Por el mismo conducto se nos hace saber que desde el principio de las hostilidades y solamente en Navarra se han ejecutado catorce mil personas por las tropas rebeldes.

Barcelona.—En los archivos de un tal «Hanz Gunz» oficial del ejército alemán que actuaba en Barcelona como agente del espionaje nacional, socialista, se han encontrado una serie de documentos que demuestran hasta que punto tenían montados estos servicios en España.

El fascismo nazi tenía en España como eficaces colaboradores a los militares que después se han sublevado contra la República: Franco, Sanjurjo, Mola, y sobre todo Goded. Estos generales a la sazón hombres influyentes en el ministerio de la Guerra (era ministro Gil Robles), obtuvieron junto con el tal Gunz «muy buenas comisiones de las cosas alemanas» merced a las ventas de armamento para el Ejército español y a un activo contrabando de armas para las organizaciones fascistas y filofascistas de nuestro país.

En Berlín y al servicio del espionaje alemán en España, actuaba un sujeto llamado Teubert. Este tenía un gran amigo «aliado» que era el

en el 5.º Regimiento o personas y entidades interesadas directamente con éstos.

Queremos terminar con un sentido y leal llamamiento a todos los antifascistas, a todas las organizaciones políticas y sindicales de Alicante y su provincia para que presten un decidido apoyo al reclutamiento del Ejército Voluntario, para que más tarde pueda llegar a constituirse la Caja de Reclutamiento del Ejército único y de esta forma seguir el camino trazado, no por nosotros que todo lo damos con alegría por la causa común sino por nuestro Gobierno, el Gobierno de la República, el Gobierno de la Victoria, todo ello motivado por las apremiantes y angustiosas necesidades de la guerra.

(Viva la República! Viva el Ejército del Pueblo!)

Por la Comandancia del 5.º Regimiento de Alicante, S. Barneto.

cónsul de Bolivia en Berlín. Este cónsul que se llama Nielsen Reyes, fué el intermediario que introdujo a Seubert en la Embajada española, que en aquella fecha la controlaba un tal M. Sertoris. Merced a esta amistad Teubert escribió una carta a Gunz, jefe de todos los espías alemanes en España, diciéndole que todo marchaba viento en popa.

Tan pronto como estalló la rebelión militar, M. Sertoris y su ayudante se pusieron a las órdenes de la Junta de Burgos.

Si nos fijamos en la fecha de la carta dirigida a Gunz, vemos que corresponde a la fecha que Sanjurjo se trasladó a Portugal para preparar la insurrección militar.

Algún tiempo después, Sanjurjo llamado por los dirigentes nazis se trasladó a Alemania, solicitando su ayuda y prometiendo en pago de estos valiosos servicios parte de las minas y del territorio nacional. En Berlín se le veía pasear descaradamente en compañía del agregado militar en la embajada española.

Después de su muerte la prensa mundial y en particular la francesa que conocía bastante bien todos estos movimientos, no ocultó que Sanjurjo en Alemania había comprado grandes cantidades de material de guerra para los rebeldes.

Por las cartas halladas se descubrieron las poderosas razones que impidieron establecer en Barcelona el poste de amarre del Graf Zepelin y por qué este poste se construyó en Sevilla. Sevilla había de ser la base del contrabando de armas a España y a más es una base aérea de gran importancia militar y que los nazis tenían que controlar a toda costa. Se nombró director de esta base a un «amigo» de Lerroux, un tal Moreno Calvo. Sin embargo este sujeto no contaba con la confianza del Reich y el 17 de octubre de 1935 Gunz escribió: «El director será sustituido por nuestro amigo el general Goded o por el general Millán Astray héroe de Marruecos y con quien estamos en muy buenas relaciones».

## HALLAZGOS

En la Secretaría del Ayuntamiento se halla disposición del interesado una cartera que contiene documentos a nombre de José Antonio Martínez Pelaez, hallada en la vía pública.

Asimismo se halla en dicha dependencia a disposición de quien acredite ser su dueño una petaca conteniendo varios objetos y una cantidad en dinero hallada igualmente en la vía pública.

Alicante 27 de enero de 1937.—El Presidente, RAFAEL MILLA.

## FABRICA DE TABACOS - ALICANTE

Aviso a las sorteadas

Habiendo acordado la Dirección de la Renta de Tabacos que las sorteadas puedan ceder exclusivamente el puesto a sus hijas, se advierte a todas aquellas que quieran hacerlo, que deberán presentarse cada hija con el número correspondiente a su madre, en el Botiquín de este Establecimiento con objeto de sufrir reconocimiento y ser inscritas en el mismo puesto de aquella.

Todas aquellas sorteadas que en reconocimientos anteriores no acudieron, así como las del actual, que por enfermedad o ausencia no se presentaron a su debido tiempo, deberán hacerlo hasta el 15 de febrero como plazo máximo, bien entendido que aquellas que no lo hicieran perderán todo su derecho para ingreso, advirtiéndose que las enfermas, tanto ausentes como en la localidad, deberán presentar un certificado médico que acredite su enfermedad a fin de no perder tal derecho.

Horas de reconocimiento:—de 10 a 12 y de 4 a 6.

P. El Consejo Obrero,  
MANUEL PÉREZ CAMPOS

R. El Administrador-Jefe,  
MANUEL GARCÍA REYES



No guerra vista desde el extranjero

Informaciones de la guerra

Tribunal Popular

## Esta tarde se reúnen otravez los de la "no intervención"

Un nuevo plan de control

Londres.—Después de recibir las respuestas de los Gobiernos alemán e italiano a la nota inglesa sobre el control en los puertos y fronteras españolas, nota que como se sabe ha sido redactada de acuerdo a ambos países entre sí, Lord Plymouth ha convocado a una reunión del Subcomité que se celebrará hoy jueves.

En esta reunión se tratará de la organización de un nuevo plan que se supone producirá más eficacia que los anteriores redactados de acuerdo con las directrices del plan realizado por los especialistas.

Al parecer el nuevo plan no revestirá caracteres muy distanciados de los del plan actual, pues se trata únicamente de conseguir un pretexto para solicitar de Alemania e Italia una nueva contestación que les permita enviar armas y hombres a los rebeldes españoles mientras se delibera en Ginebra acerca de la conveniencia de creación de un nuevo plan.

Las tripulaciones de dos vapores ingleses se niegan a transportar víveres a Vigo

Londres.—Los barcos «Snoland» y «Savania» continúan detenidos en Cardiff por negarse las tripulaciones a emprender el viaje.

Como se sabe, estos dos barcos fueron fletados por los rebeldes españoles para transportar víveres a Vigo.

Alemania prepara nuevos voluntarios para ayudar a los traidores

Londres.—El «Manchester Guardian» da la noticia de que en Munich se hallan concentrados 2.000 «camisas pardas» en espera de su transporte a España que se efectuará a través de Austria e Italia para ser embarcados luego en un puerto italiano.

Se informa asimismo que el pa-

quebot alemán «Aachen» ha zarpado del puerto de Stettin conduciendo a su bordo tropas y material de guerra para España, así como el vapor «Berlín» que transporta 1.600 hombres, el «Strasbourg» que transporta 1.500 etc., etc.

Crisis en Bélgica por las provocaciones fascistas en España

Brusejas.—Las divergencias surgidas entre el primer ministro y el de Negocios extranjeros se han ahondado considerablemente a consecuencia de la actividad de las fuerzas fascistas en España y de las conferencias radiadas por el jefe fascista belga Degrelle.

Ayer mañana se celebró Consejo de ministros, facilitándose a continuación una nota en la que se comunica que ha presentado la dimisión el ministro de Sanidad. Se estima que la crisis será mucho más amplia.

Cuba y España

Habana.—Los estudiantes se lanzaron a una colecta para recaudar tabaco, dinero y víveres para los combatientes españoles. El Gobierno no después de incautarse del «Manuel Arnau», que había de salir para España, ha confiscado el producto de aquellas recaudaciones y detenido a gran número de ciudadanos españoles que iban a salir para Méjico con propósito de trasladarse después a España.

Los comunistas yanquis

Nueva York.—En un grandioso mitin celebrado en esta ciudad, el secretario general del Partido Comunista de los Estados Unidos dijo que todos los americanos debían de enorgullirse de vergüenza, cuando se nombra España.

Atacó duramente la neutralidad que vienen sosteniendo diversos países.

Para evitarle un disgusto a Hitler—dijo—el Gobierno de los Estados Unidos ha cometido un acto de verdadera guerra contra el Gobierno de la República española.

amigo don Emilio Costa, director y propietario entonces del «Diario de Alicante»—la envié al hijo del novelista, Sigfrido, que me honró publicándola en su periódico «El Pueblo» de Valencia, el 2 de Abril de 1933.

Hoy recordo esta anécdota, en el noveno aniversario de su muerte, como un homenaje al recuerdo del escritor inmortal, que en su psicología como hombre, era de un carácter singularísimo, apasionado, fogoso, turbulento; empero su movilidad era más superficial que profunda; y en lo recóndito de su alma existía un tesoro de sinceridad y de nobleza.

En cuanto a la obra del artista, perdurarán siempre joven y bella a través de las generaciones presentes y futuras...

CLAUDIO BELTRÁN

## MONUMENTAL

Avenida Alfonso el Sabio  
HOY DIA 28 DE ENERO  
Gran programa de cine sonoro  
De las 4 tarde a 11 de la noche  
Gran Orquesta en los intermedios

Visado por la censura

## Unificación obrera de Gas Alicante

Al incautarse los obreros de GAS ALICANTE, de esta industria solicitan de todos sus abonados cuantos defectos observen en el servicio, a fin de efectuar, gustosos, su inmediata corrección.

No deje de advertirle en seguida a

Unificación obrera de Gas Alicante

Paseo de los Mártires núm. 1

Teléfono 2.320

## El mal tiempo sigue dificultando las operaciones

Madrid.—El parte de guerra facilitado por la Junta Delegada de Defensa, sobre la lucha en el Centro, dice: «A causa del mal estado del tiempo no se ha actuado en los diversos sectores.»

Continúan presentándose evadidos del campo rebelde. En el sector de El Escorial se han presentado en nuestras filas tres evadidos que han sido acogidos con gran cordialidad.

En los sectores de Madrid ha habido escasa actividad. La lluvia ha dificultado las operaciones.

Siguen presentándose soldados, entre ellos dos que eran portadores de una ametralladora anti-aérea, con cañones de repuesto y accesorios, todo ello en perfectas condiciones de uso.

Madrid.—Continúa la intensa lluvia que paraliza todas las operaciones. No obstante, los alemanes persisten en su ataque, que renuevan cada día por un lado, intentando romper nuestro frente y ensancharlo para cortarnos importantes vías de comunicación. Sus ofensivas son rechazadas con éxito por nuestras tropas, que han contraatacado, infligiéndoles duro castigo.

Nuestras posiciones de El Pardo fueron el escenario de la lucha. El ataque no tenía carácter continuado, porque las sortijas de agua lo impedían. No obstante cuando la lluvia cesaba los alemanes se lanzaban a la ofensiva con gran dureza.

Como todos los anteriores, este nuevo ataque era de tanteo y su resultado ha sido completamente nulo para las fuerzas enemigas.

Nuestros milicianos, derrochando heroísmo y arrojo rechazaron heroicamente a los rebeldes, quienes se vieron obligados a replegarse sin haber llegado a conseguir sus propósitos, que no eran otros que el de cortar vías de comunicación a las fuerzas del Ejército.

Después de este nuevo fracaso, las fuerzas rebeldes, en venganza, nos hostilizaron con sus baterías. La artillería leal contestó a esta agresión fascista y consiguió emudecer las baterías fascistas. No solamente fueron acalladas las piezas rebeldes, sino que con nuestros ciertos disparos se logró desmontar una pieza.

En el sector de El Pardo, dos soldados rebeldes se pasaron a nuestras filas a donde llegaron en un estado deplorable, pero con todo el armamento completo.

En otros sectores el enemigo se muestra muy débilmente y las operaciones no pasaron de simple hostilidad.

Las tropas rebeldes fueron duramente castigadas por una operación de exploración llevada a cabo por soldados republicanos.

Todas estas operaciones suben de tono heroico, porque nuestros combatientes tienen que soportar las inclemencias del tiempo y avanzar con el barro hasta los tobillos.

Las milicias que operan por los Carabanchales consiguen apoderarse de dos casas más, las que inmediatamente quedaron fortificadas.

Madrid.—El general Miaja recibió a los periodistas manifestando que la tranquilidad había sido completa durante toda la mañana a consecuencia del mal tiempo.

Comunicó a los periodistas que se habían pasado a nuestras filas dos soldados, siendo uno de ellos portador de un cañón anti-tanque.

En el frente aragonés

Barcelona.—El parte facilitado por el consejero de Defensa de la Generalidad, camarada Isgle, dice:

«Ha habido ligeros fireos en el sector de Tierz.—Se han pasado a nuestras filas dos soldados procedentes de Belchite. En Portal de la Rubia se realizaron servicios de reconocimiento sobre Alpeñar, ocupándose el poblado de Cosa.»

Valencia.—La delegación de guerra ha facilitado el siguiente parte sobre la lucha en Teruel:

«El enemigo ha bombardeado nuestras posiciones, contestándole nuestras baterías. Se han presentado ocho soldados evadidos de las filas fascistas.»

Barcelona.—En el sector de Tardienta se han pasado a nuestras filas dos soldados, quienes han dicho que días pasados estuvieron visitando las líneas rebeldes un comandante de Estado Mayor y dos oficiales españoles.

## IDEAL CINEMA

Avenida Zorrilla  
De las 5 de la tarde a 11 noche  
HOY DIA 28 DE ENERO  
Estupendo programa de cine sonoro  
Gran Orquesta en los intermedios

Refiriéndose a la escasez de víveres en el campo rebelde han dicho que es tan grande, que los fasciosos han llegado a mezclar la cebada con el arroz para atender a las necesidades de las poblaciones que tienen sometidas a su yugo.

La guerra en el aire

Valencia.—El parte de guerra facilitado por el Ministerio de Marina y Aire, dice: «A causa del mal tiempo la actividad de nuestra aviación se ha reducido a la prestación de servicios de reconocimiento a todo lo largo del litoral del Mediterráneo.»

Otras noticias

Valencia.—El ministro de Marina y Aire ha dispuesto, a iniciativa del personal que integra la primera escuadrilla «Konsomola», en homenaje a la tripulación del buque soviético que los fasciosos hundieron recientemente, al cometer una de sus criminales agresiones.

Valencia.—Ha sido ascendido a teniente de artillería José Unamuno, hijo del fallecido don Miguel.

Barcelona.—En el día de hoy han llegado a este puerto cinco unidades de la escuadra francesa, que en la actualidad se encuentran haciendo un cruceo por el Mediterráneo.

Algunas de las unidades fondearon en el puerto y otras quedaron fuera.

## El Ejército del Pueblo

Barneto ha lanzado un razonado escrito al público dando cuenta del avate del Quinto Regimiento ya glorioso muchas veces y cuya gloria mayor ha de ser la de haber constituido la levadura que será pronto Ejército del Pueblo. En otro lugar lo publicamos y lo habrán leído sin duda nuestros favorecedores.

Barneto, con su autoridad, nos explica la evolución impresa a esa pieza magnífica del artillero bélico al servicio de la República que es el Quinto Regimiento espejo en que deben mirarse los demás abnegados y heroicos combatientes.

Ese Quinto Regimiento evoluciona ahora por demandarle así las necesidades imperiosas de la lucha y va a constituirse en unidad eficiente del Ejército regular del Pueblo.

Formado por un patriótico voluntariado, supo «hacerse» entre el fuego de la campaña en una actuación constante de bizarría no superada.

El voluntario aprendió a ser soldado y el regimiento glorioso va a ser una unidad nueva del Ejército regular.

Aprendió a luchar bajo la dirección de jefes expertos y aprendió, sobre todo, disciplina sin más que imponer sus propios componentes la saludable coacción moral de cada uno en cumplimiento de deberes y de obligaciones que voluntariamente se impusieron al incorporarse en las filas de los combatientes contra el fascismo.

Del Pueblo salió para defender al Pueblo.

El Pueblo seguirá nutriendo sus cuadros con generoso patriotismo. Ese Quinto Regimiento gloria y orgullo de la Revolución, es modelo hoy de organización, de disciplina y de combatividad.

Y seguirá siéndolo mientras en él aliente el alto espíritu que le anima y del cual, Barneto hace en su escrito aludiendo una síntesis elogiosa que ha merecido el aplauso sincero del pueblo alicantino.

## Federación Local de Grupos Anarquistas

Muy en breve aparecerá en esta un diario, órgano de la C. N. T., F. A. I. y J. J. L. L., portavoz de la Revolución, en el que colaborarán destacadas plumas del campo anarquista nacional e internacional, con amplia información telegráfica y un servicio especial de los frentes de guerra.

ANTIFASCISTAS. Tienen derecho los milicianos a una demostración de solidaridad material? ¡Sí! Contribuye. Donativos. Comité Juventudes Socialistas Unificadas.—Avenida Zorrilla, 12-1.º derecha.

## Otra causa de Crevillente

De Crevillente ya había venido ante el Tribunal Popular un sumario. Allí, aparecieron graves cargos contra unos cuantos procesados y la justicia popular caso inexorable sobre ellas, con un fallo de profundas consecuencias. Y en aquel sumario aparecieron también cargos contra los dos que hoy ocupan el banquillo—Antonio Candela y Francisco Flores—que no pudieron ser defendidos en los primeros días del movimiento rebelde, y que hoy han comparecido ante el Tribunal del pueblo.

La causa también se ha presentado con caracteres de aguda gravedad. Las conclusiones provisionales del Ministerio Público acusan de un delito de conspiración para la rebelión militar a los dos procesados y dos testigos—guardias municipales de Crevillente—han dicho a preguntas de las partes que los dos procesados eran personas de derechos y que particularmente Antonio Candela acudía con frecuencia por las noches al Cuartel de la Guardia Civil.

Al asegurar el procesado que se encontraba en Madrid desde el mes de junio preparando unas oposiciones, viniendo de aquella capital el 5

de agosto, se ha presentado al fiscal el problema sobre la actuación del procesado que ha quedado resuelto formulando unas conclusiones encajadas en el delito de excitación a la rebelión.

Los informes de las partes se han producido en términos de brillante brevedad, por parte de Sánchez Borhorques la defensa, y el Tribunal, contestado el veredicto, ha dictado su fallo en el siguiente modo:

Fallamos: Que debemos condenar y condenamos a los procesados Antonio Candela Caudela y Francisco Flores Galiana, como autores de un delito de excitación a la rebelión militar, a la pena de seis años y un día de internamiento en un campo de trabajo, accesorias, imponiéndoles la obligación de pagar al Estado mancomunada y solidariamente en concepto de indemnización civil la cantidad de doscientas mil pesetas; siendo de abono a ambos penados todo el tiempo que hubieren estado privados de libertad por esta causa, para el cumplimiento de su condena; condenádoles también al pago de las costas de este procedimiento en la proporción legal correspondiente.

## Limpiando la retaguardia Dos notas extranjeras

Barcelona.—El Consejo de la Generalidad ha acordado conmutar por la pena de reclusión perpetua la de muerte impuesta a 15 individuos por el Tribunal Popular.

Barcelona.—Ha sido condenado a la pena de muerte el profesor del Colegio de San José, de Vineh, Ramón Pañuelo, acusado de haber participado en el movimiento sedicioso.

Barcelona.—A la llegada del tren de París, a la estación de Cerbere, los aduaneros detuvieron a un individuo que era portador de gran cantidad de joyas, cuyo valor asciende a un millón de francos.

El botín ocupado estaba compuesto por lo siguiente: 100 piezas de oro; 36 relojes, la mayoría con diamantes; 231 anillos de oro; 3 kilogramos de piedras preciosas; 11 hilogramos de medallas de oro, de primera comunión; varias dentaduras de oro; 2 cruces de San Fernando y un báculo de oro.

En el interrogatorio a que se sometió al detenido, manifestó llamarse Manuel Mateos, de profesión comerciante y natural de Alcañiz (Teruel). Expuso que iba a Francia con la intención de negociar todos aquellos valores y poder atender con el dinero que recibiera a las necesidades de su pueblo.

Después de prestar declaración el detenido Manuel Mateos fué encarcelado. Se tiene la impresión de que todas estas alhajas sea producto de robos.

## Cruz Roja Española

AVISO  
Queda abierta la clase práctica y teórica para el ingreso como Camillero en la Brigada de la Cruz Roja de esta Capital, siendo indispensable para su ingreso saber leer y escribir.  
Para informes: Calle del Dr. Rico número 4, de 18 a 20 horas.

## Obstruccionismo militarista en el Japon para la formación de gobierno

Tokió.—Las personalidades militares han comunicado al general Ugati su propósito de no colaborar con el en el Gobierno que éste pensaba constituir. En vista de esta decisión cerrada, Ugati ha declinado el encargo de la formación de Gobierno. Parece ser que, en definitiva, se llegará a acceder a lo solicitado por los militares imperialistas; esto es, a la disolución de la Cámara. Reina gran agitación en los círculos políticos y se han celebrado manifestaciones pidiendo el poder para un Gobierno Popular.

## La catástrofe del Mississippi

Nueva York.—El Mississippi continúa creciendo. Los aviones de reconocimiento enviados para observar los efectos de inundación afirman haber descubierto centenares de personas bloqueadas por las aguas en lomas y en tejados.  
El nivel de las aguas ha llegado a alcanzar alturas nunca conocidas. Ya ascienden a 204 las personas muertas por la inundación y a un millón las que se han quedado sin albergue.

## CENTRAL

Avenida de Méndez Núñez  
HOY DIA 28 DE ENERO  
Sensacional programa de cine  
De las 5 de la tarde a las 11 noche  
CALEFACCIÓN CENTRAL  
Gran Orquesta en los intermedios  
Propague Vd. EL DIA

F. E. I. E. P. U. G. T.  
**Teatro Principal**  
(TEATRO DE GUERRA)  
Compañía de la Federación Provincial de Espectáculos Públicos de Alicante  
Responsable: Maximino Fernández  
Mañana viernes 29 de Enero  
La bonita comedia en tres actos, titulada  
**Nuestra Natacha**  
2 SECCIONES 2  
A las 5'30 y a las 9  
Butaca 150